

# Un Office régional de promotion du flamand pourrait voir le jour

Samedi, à la mairie de Cassel, a eu lieu l'assemblée générale de l'Institut de la langue régionale flamande, visant à sa défense et à sa promotion. Plusieurs projets ont émergé, dont celui d'un office régional du flamand occidental, soutenu en décembre par Xavier Bertrand.



En Flandre et dans le Dunkerquois, des commerçants et des communes ont adhéré à la charte de l'Institut présidé par Jean-Paul Couché.

**FLANDRE.** Le président de l'Institut de la langue régionale flamande (ILRF) Jean-Paul Couché et son équipe sont connus pour leur persévérance dans la sauvegarde, la promotion et la transmission du flamand. Samedi, réunis à Cassel, ils ont expliqué avoir conscience que la forme associative de leur institut n'était pas suffisante.

« La survie de notre culture linguistique régionale passe par la création d'une structure publique qui sera dotée de moyens et d'une politique d'ensemble », a assuré le président Jean-Paul Couché. Les

langues régionales que sont le breton, le basque, l'occitan et le corse seraient déjà dotées de ce type de structure. L'ILRF a donc proposé la création d'un groupement d'intérêt public (GIP) entre la région Hauts-de-France, le Département du Nord et les communautés de communes volontaires.

Un dossier sera remis prochainement à Xavier Bertrand, président du conseil régional. En décembre, ce dernier avait soutenu l'initiative de l'Institut en ces termes : « Vous le savez, je soutiens la pratique de la langue

régionale flamande. C'est effectivement un atout pour l'emploi de part et d'autre de la frontière.

**“ Je soutiens notamment votre proposition d'œuvrer ensemble à la création d'un Office régional du flamand occidental. ”**

c'est aussi un facteur du développement touristique et culturel de nos territoires. Je soutiens no-

tamment votre proposition d'œuvrer ensemble à la création d'un Office régional du flamand occidental et ce, en concertation avec les partenaires territoriaux volontaires, selon le modèle de ce qui se passe dans d'autres régions. Naturellement, la Région contribuerait au financement. »

Parmi les autres objectifs fixés cette année : atteindre les 12 000 entrées dans le dictionnaire en ligne, enrichir le site Internet des travaux linguistiques de Philippe Simon et programmer l'édition d'un précis de linguistique.

L'ILRF continue de coordonner les cours de flamand et caennais répartis dans 19 communes, de Dunkerque à Bailleul. En matière d'enseignement, l'Institut souhaite notamment développer l'initiation au flamand dans le cadre des nouvelles activités périscolaires grâce à un contrat de service civique, et procéder à un enregistrement des ouvrages de cours. En projet également, la formation au flamand des personnels des offices de tourisme et des musées. ■

GHISLAIN DUHOT (CLP)

## Une première Semaine de la langue flamande

D'ici à la prochaine assemblée générale, l'Institut souhaite parvenir à la signature de 20 chartes communales concernant la signalétique bilingue. Sept sont d'ores et déjà signées, quatre sont en attente et dix en discussion. Parmi ces dernières, celle de Cassel comme l'a indiqué le maire de cette commune, Michel Leschave, présent samedi à l'assemblée générale.

### DES PANNEAUX PRÈS DES MOTTES CASTRALES

L'Institut va également proposer l'implantation de panneaux bil-

lingues à proximité de chaque motte castrale de Flandre française et va promouvoir les plaques de maison en flamand. L'édition d'un ouvrage de textes de rhétorique est aussi projeté.

Enfin, il espère obtenir les financements d'un poste d'animateur du centre de ressources documentaires de Steenvoorde ainsi que d'un poste à mi-temps pour les nouvelles activités périscolaires.

Toujours au titre de la promotion, la première édition d'une Semaine de la langue flamande « De weeke van de Vlaemsche taale » est prévue du 21 au 28 mai. ■



À Ochtezele ou à Steenvoorde, la signalétique bilingue a fait son apparition.

